

## **PERNYATAAN KEASLIAN**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) pada Program Studi Bimbingan Konseling Islam pada Fakultas Dakwah Univeristas Islam Negeri Sultan Maualana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat di dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil pernuatan *plagiarisme* atau mencotek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 15 April 2021  
Penulis

**Rizky Mutia Ulfa**  
**NIM. 161340083**

## ABSTRAK

Nama : **RIZKY MUTIA ULFA** NIM : 161340083, Judul **Skripsi PENGARUH MEMBACA AL-QUR'AN TERHADAP PSIKORELIGI RESIDIVIS**, Jurusan Bimbingan Konseling Islam Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, Tahun 2021.

Al-Quran sebagai sesuatu yang bersumber dari Allah SWT, diturunkan kepada manusia memiliki tujuan dan maksud yang besar yaitu untuk kebaikan dan kemaslahatan manusia baik didunia maupun diakhirat. Fakta menunjukkan bahwa residivis atau pengulangan pidana semakin tahun semakin bertambah ini terbukti sejak tahun 2017 hingga 2019 di Lapas Kelas III Cilegon- Banten mengalami kenaikan. Dalam tahun 2017 terdapat 130 orang, tahun 2018 189 orang dan tahun 2019 terdapat 202 orang residivis. Berdasarkan uraian tersebut maka penulis melakukan penelitian dengan judul “Pengaruh Membaca Al-Qur'an Terhadap Psikoreligi Residivis”

Dari penjelasan diatas maka rumusan masalahnya adalah Bagaimana pengaruh membaca Al-Quran terhadap psikoreligi residivis di Lapas Kelas III Cilegon ? Bagaimana efektivitas kegiatan membaca Al-Quran terhadap psikoreligi residivis di Lapas Kelas III Cilegon ?. Dan tujuannya adalah untuk mengetahuinya adakah pengaruh membaca Al-Quran terhadap psikoreligi residivis dan untuk mengetahui bagaimana efektivitas kegiatan membaca Al-Quran terhadap psikoreligi residivis.

Penelitian ini berlokasi di LAPAS Kelas III Cilegon. Metode yang digunakan pada penelitian ini adalah Metode kuantitatif, Adapun sample yang diambil dalam penelitian ini sebanyak 44 orang residivis. Metode pengumpulan data menggunakan metode angket atau kuisioner.

Hasil penelitian ini adalah tidak adanya pengaruh yang signifikan antara membaca Al-Qur'an dengan psikoreligi residivis yang ditunjukkan dengan  $t\text{-hitung} = 1.407 < t\text{-tabel } 2.018$  dengan tingkat signifikansi  $0.167 > p\text{-value } 0.05$ . Hal ini membuktikan bahwa membaca Al-Quran tidak mempengaruhi psikoreligi residivis secara signifikan. Hasil ini berbeda dengan teori dan penelitian sebelumnya. Ini terjadi mungkin karena kurangnya konsentrasi pada saat pengisian kuisioner.

Kata kunci : Membaca Al-Qur'an, Psikoreligi dan Residivis

## ABSTRACT

*Name: RIZKY MUTIA ULFA NIM: 161340083, Thesis Title THE INFLUENCE OF READING AL-QUR'AN ON PSIKORELIGI RESIDIVIS, Department of Islamic Counseling Guidance, Faculty of Da'wah, Sultan Maulana Hasanuddin Banten State Islamic University, Year 2021.*

*Al-Quran as something that comes from Allah SWT, was revealed to humans and has a great purpose and purpose, namely for the good and benefit of humans both in this world and in the hereafter. The fact shows that the number of recidivists or repetition of crimes has been increasing every year. This is evident from 2017 to 2019 in Class III Cilegon-Banten Prison has increased. In 2017 there were 130 people, in 2018 189 people and in 2019 there were 202 recidivists. Based on these descriptions, the authors conducted a study entitled "The Effect of Reading Al-Qur'an on Recidivist Psychoreligiosity"*

*From the explanation above, the formulation of the problem is how the influence of reading the Al-Qur'an on recidivist psychoreligiosity. And the goal is to find out whether there is an effect of reading the Qur'an on reidivist psychoreligiosity. This research is located in LAPAS Klas III Cilegon. The samples taken in this study were 44 recidivists. Methods of data collection using a questionnaire or questionnaire.*

*The result of this research is that there is no significant influence between reading Al-Qur'an and recidivist psychoreligiosity which is shown by  $t\text{-count} = 1.407 < t\text{-table } 2.018$  with a significance level of  $0.167 > p\text{-value } 0.05$ . This proves that reading the Koran does not significantly affect recidivist psychoreligiosity. This result is different from previous theory and research. This may be due to lack of concentration at the time of filling out the questionnaire.*

*Keywords: Reading Al-Qur'an, Psychoreligious and Recidivist*



**FAKULTAS DAKWAH**  
**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)**  
**SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

---

Nomor : Nota Dinas

Lamp :

Hal : Ujian Skripsi  
a.n Rizky Mutia Ulfa

NIM: 161340083

Kepada Yth

Dekan Fakultas Dakwah

UIN SMH Bante

Di-

Serang

Assalamu'alaikum Wr.Wb

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan menganalisa serta mengadakan koreksi seperlunya, kami berpendapat bahwa skripsi saudara **Rizky Mutia Ulfa**, NIM: **161340083** yang berjudul: **Pengaruh Membaca Al-Quran Terhadap Psikoreligi Residivis**, telah dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqosah pada Fakultas Dakwah Jurusan Bimbingan Konseling Islam. Universitas Islam "Negeri Sultan Maulana Hasanuddin" Banten.

Demikian atas segala perhatian Bapak/ibu kami ucapkan terimakasih.

Wassalamu'alaikum Wr.Wb

Serang, 15 April 2021

**Pembimbing I**

**Pembimbing II**

**Dr. Erdi Rujikartawi, M.Si**  
NIP. 19730906 200501 1003

**Iwan Kosasih, S.Kom., M.Pd.**  
NIP. 19790225 200604 1 001

**PENGARUH MEMBACA AL-QUR'AN TERHADAP PSIKORELIGI  
RESIDIVIS**

**(Studi Di LAPAS Kelas III Cilegon-Banten)**

Oleh:

**Rizky Mutia Ulfa**

**161340083**

Menyetujui,

**Pembimbing I**

**Pembimbing II**

**Dr, Erdi Rujikartawi, M.Si**

**NIP. 19730906 200501 1003**

**Iwan Kosasih,S.Kom.,M.Pd.**

**NIP. 19790225 200604 1 001**

Mengetahui,

**Dekan**

**Ketua Jurusan**

**Fakultas Dakwah**

**Bimbingan Konseling Islam**

**Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag**

**NIP: 19631115 199403 1 002**

**H. Agus Sukirno, M.Pd**

**NIP: 19730328 201101 1 001**

## PENGESAHAN

Skripsi a.n **Rizky Mutia Ulfa**, NIM: **161340083**, judul skripsi: *Pengaruh membaca Al-Quran Terhadap Psikoreligi Residivis ( Studi Lembaga Pemasyarakatan Kelas III Cilegon )*, diujikan dalam sidang munaqosyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada April 2021. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) pada Fakultas Dakwah Jurusan Bimbingan Konseling Islam “Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Serang, 4 Juni 2021

Sidang Munaqosyah,

**Ketua Merangkap Anggota,**

**Sekretaris Merangkap Anggota,**

**Dr. H. Suadi Sa’ad, M.Ag**

NIP: 19631115 199403 1 002

**Penguji I**

**Maya Aufa, S.Th.I., M.Si.**

NIDN. 2013068302

**Penguji II**

**Dr. Masykur, S.Ag., M.Hum.**

NIP. 19760617 200501 1 003

**Pembimbing I**

**Asep Furqonuddin, M.M.Pd.**

NIP. 19780512 200312 1 001

**Pembimbing II**

**Dr. Erdi Rujikartawi, M.Si**

NIP. 19730906 200501 1003

**Iwan Kosasih, S.Kom., M.Pd.**

NIP. 19790225 200604 1 001

## MOTTO

وَنُنَزِّلُ مِنَ الْقُرْآنِ مَا هُوَ شِفَاءٌ وَرَحْمَةٌ لِّلْمُؤْمِنِينَ وَلَا يَزِيدُ الظَّالِمِينَ إِلَّا خَسَارًا (٨٢)

*“Dan Kami turunkan dari Al Qur’an suatu yang menjadi penawar dan rahmat bagi orang-orang yang beriman dan Al Qur’an itu tidaklah menambah kepada orang-orang yang zalim selain kerugian. ”*

(Q.S AL-ISRA :82)

## **PERSEMBAHAN**

Alhamdulillah terimakasih atas nikmat dan karuniamu ya Rabb-Ku. Skripsi ini saya persembahkan untuk kedua orang tua saya tercinta Abi Drs.H.Hasbi M.Si (alm) dan Umi Hj. Meri Suherna S.Pd.yang selalu menjadi inspirasi. Kakak ku Rara Miftahul Jannah S.AK, Umar Fachrul Radzi S.H, dr. Chaidir Aulia Fahmi dan seluruh keluarga kamboja yang selalu menyemangatiku.

Selesainya skripsi ini adalah sebagian dari harapan keluarga saya. Teruntuk umi ku tersayang terimakasih telah menjadi penyemangat saya, yang tiada hentinya selalu mendoakan saya, yang rela banting tulang bekerja demi masa depan anak-anaknya.

Terimakasih untuk seluruh keluarga besar kamboja yang selalu menyemangati saya sampai selesainya skripsi ini, dan terimakasih kepada sahabat dan orang-orang terdekat saya yang selama ini sudah memberi semangat, membantu dan mendukung saya semoga Allah SWT membalas semua kebaikan kalian.



## **RIWAYAT HIDUP**

Penulis bernama Rizky Mutia Ulfa, lahir di Sigli, 18 Juli 1998, penulis beralamat di Taman Baru Gang Kamboja no.25 RT/RW 018/006 Kecamatan Taktakan Kota Serang , Provinsi Banten. Penulis adalah anak keempat dari empat bersaudara dari pasangan Bapak Drs.H. Hasbi .M.Si (alm) dan Ibu Hj. Meri Suherna S.Pd.

Jenjang pendidikan formal yang ditempuh Taman Kanak-kanak (TK) YPW KS Cilegon lulus pada tahun 2004 Sekolah Dasar Negeri (SDN) Kedaleman1 lulus pada tahun 2010, SMP Islam Al-Azhar 11 Serang Banten, lulus pada tahun 2013.

Dan melanjutkan SMA Negeri 3 Kota Serang Banten, lulus pada tahun 2016. Kemudian penulis melanjutkan ke perguruan tinggi Universitas Islan Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten, mengambil jurusan Bimbingan Konseling Islam pada Fakultas Dakwah. Demikian riwayat hidup penulis jalani selama menjadi mahasiswi Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten Fakultas Dakwah.

Serang, April 2021

Penulis

**Rizky Mutia Ulfa**

**NIM. 161340083**

## KATA PENGANTAR

Puji syukur kehadirat Allah SWT atas segala rahmat dan Hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Shalawat beserta salam semoga selalu tercurahkan kepada Baginda Nabi Muhammad SAW beserta keluarga, sahabat, dan para pengikutnya sampai akhir zaman.

Dengan pertolongan Allah dan usaha yang sungguh-sungguh penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul: Pengaruh Membaca Al-Quran terhadap Psikoreligi Residivis (studi Kasus Lapas Kelas III Cilegon)

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan dan masih jauh dari kata kesempurnaan. Namun demikian penulis berharap semoga dengan adanya skripsi ini mudah-mudahan dapat membawa manfaat yang besar dan berguna khususnya bagi diri penulis sendiri, pembaca dan masyarakat pada umumnya sebagai bahan pertimbangan dan khazanah ilmu pengetahuan.

Dalam proses penyusunan skripsi ini penulis tidak terlepas dari bantuan berbagai pihak, untuk itu penulis mengucapkan banyak terima kasih kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A; Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah mengelola dan mengembangkan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Bapak Dr. H. Suadi Sa'ad; Dekan Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mendorong penyesuaian Program Studi dan skripsi penulis.
3. Bapak H. Agus Sukirno, M.Pd; Ketua Program Studi Bimbingan Konseling Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana

Hasanuddin Banten, yang telah memberikan arahan, mendidik, dan memberikan motivasi kepada penulis.

4. Bapak Dr, Erdi Rujikartawi, M.Si; Pembimbing I dan Bapak Iwan Kosasih, S.Kom, M.MP.d: Pembimbing II yang telah meluangkan waktu, tenaga, dan pikirannya dalam membantu penulis menyusun skripsi ini sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan waktu yang direncanakan.
5. Bapak dan Ibu Dosen UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, terutama yang telah mengajar dan mendidik penulis selama kuliah di sini, pengurus staf administrasi Program Studi Bimbingan Konseling Islam, dan pengurus perpustakaan Umum yang telah memberikan bekal pengetahuan kepada peneliti.
6. Bapak (Alm) Drs. H. Hasbi, M.Si yang pesannya selalu teringat
7. Ibu Hj. Meri Suherna S.Pd yang selalu mendoakan
8. Bapak Putra Arianto S.H dan ibu Indah yang selalu mendukung
9. Bapak H. Arifudin S.kep .M.A dan Ibu.Rara Miftahul Jannah S.Ak yang selalu memberi semangat
10. Umar Fachrul Radzi S.H dan Haardianti Amd.Keb yang selalu membantu
11. dr. Chaidir Aulia Fahmi yang selalu membantu dan mendukung
12. Keluarga besar Kamboja yang selalu memberikan Support

13. Sahabat serta rekan-rekan yang tidak bisa disebutkan satu-persatu yang selalu menemani dan telah banyak membantu dan memberikan motivasi selama penyusunan skripsi.

Akhirnya hanya kepada Allah SWT peneliti memohon agar seluruh pihak yang membantu dalam penyusunan skripsi ini dibalas dengan kebaikan serta keberkahan dalam hidupnya agar senantiasa selalu berbuat kebaikan bagi sekitarnya. Peneliti berharap kiranya karya tulis ini turut mewarnai khazanah ilmu pengetahuan dan dapat bermanfaat bagi peneliti khususnya, dan bagi pembaca pada umumnya.

Serang, April 2021  
Penulis

**Rizky Mutia Ulfa**  
**NIM. 161340083**

## DAFTAR ISI

<b>PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI</b> .....	i
<b>ABSTRAK</b> .....	ii
<b>ABSTRACT</b> .....	iii
<b>NOTA DINAS</b> .....	iv
<b>LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQOSAH</b> .....	v
<b>LEMBAR PENGESAHAN</b> .....	vi
<b>MOTTO</b> .....	vii
<b>PERSEMBAHAN</b> .....	viii
<b>RIWAYAT HIDUP</b> .....	ix
<b>KATA PENGANTAR</b> .....	x
<b>DAFTAR ISI</b> .....	xiii
<b>DAFTAR TABEL</b> .....	xv
<b>DAFTAR GAMBAR</b> .....	xvi
<b>Bab I PENDAHULUAN</b> .....	1
A. Latar Belakang .....	1
B. Batasan Masalah.....	7
C. Rumusan Masalah .....	7
D. Tujuan Penelitian.....	8
E. Manfaat Penelitian.....	8
F. Sistematika Pembahasan .....	9

## **Bab II KAJIAN TEORI DAN KERANGKA TEORI**

A. Telaah Pustaka.....	11
B. Kajian Teori .....	12
C. Kerangka Teori .....	50
D. Kerangka Pemikiran .....	51
E. Hipotesa penelitian .....	52

## **Bab III METODELOGI PENELITIAN**

A. Metode penelitian dan jenis penelitian .....	53
B. Lokasi dan Waktu penelitian .....	55
C. Populasi dan sampel .....	61
D. Variabel Penelitian .....	67
E. Teknik Pengumpulan Data .....	69
F. Analisis Data .....	77

## **Bab IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN**

A. Deskripsi Data .....	87
B. Hasil Analisis Data .....	95
C. Pembahasan .....	104

## **Bab V Kesimpulan dan Saran**

A. Kesimpulan .....	107
B. Saran .....	108

**DAFTAR PUSTAKA**.....

**LAMPIRAN**.....

## DAFTAR TABEL

Tabel 3.1 Usia Responden .....	64
Tabel 3.2 Kasus Responden.....	65
Tabel 3.3 Pendidikan Responden.....	66
Tabel 3.4 Kisi-kisi Variabel X.....	68
Tabel 3.5 Kisi-kisi Variabel Y .....	69
Tabel 3.6 Skala Likert.....	74
Tabel 3.7 Kisi-kisi Angket Variabel X.....	75
Tabel 3.8 Kisi-kisi Angket Variabel Y .....	76
Tabel 4.1 Hasil Uji Validasi Variabel X .....	88
Tabel 4.2 Hasil Uji Validasi Variabel Y.....	89
Tabel 4.3 Uji Reabilitas Variabel X.....	91
Tabel 4.4 Uji Reabilitas Variabel Y.....	92
Tabel 4.5 One Sample Kolmogorov- Smirnov .....	93
Tabel 4.6 Uji Linieritas Tabel ANOVA .....	95
Tabel 4.7 Skala Interval .....	96
Tabel 4.8 Tabel Koefisien.....	97
Tabel 4.9 Koefisien Regresi X terhadap Y.....	100
Tabel 4.10 Koefisien Determinasi .....	101
Tabel 4.11 Koefisien Determinasi .....	103

## DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.1 Kerangka Teori .....	50
Gambar 2.2 Kerangka Pemikiran.....	52
Gambar 3.2 Variabel Penelitian .....	69
Gambar 4.1 Histogram variabel membaca Al-Quran .....	98
Gambar 4.2 Histogram variabel psikoreligi residivis .....	99